



Communiqué de presse

Pour publication immédiate

Deux glissements de terrain importants près de Kuujjuaraapik ne présentent aucun danger immédiat pour la collectivité

Kuujjuaq, Québec, 23 avril 2021 – Deux glissements de terrain importants se sont produits jeudi près de Kuujjuaraapik, causant plus de peur que de mal à une collectivité qui a exprimé des inquiétudes quant à l'impact environnemental potentiel de cet événement inattendu. Les glissements de terrain ont touché une zone d'épais sols argileux.

Une quantité considérable de débris se sont retrouvés dans la Grande rivière de la Baleine, à environ neuf kilomètres en amont du village. La collectivité craignait que les débris ne créent un barrage sur la rivière, qui pourrait ensuite se briser et créer une vague qui inonderait rapidement le village.

Le Service de la sécurité publique de l'Administration régionale Kativik a organisé une rencontre avec le maire et les représentants de Kuujjuaraapik ainsi que des représentants du gouvernement, dont des experts de l'Université Laval, afin d'évaluer les dommages et d'assurer un suivi adéquat de la situation. Les experts ont noté que puisque ce village était situé sur un plateau sablonneux à environ dix mètres au-dessus du niveau de l'eau, il était très peu probable qu'une inondation majeure se produise. Toutefois, des glissements de terrain secondaires constituent une réelle possibilité, car le sol dans les environs du glissement de terrain initial reste instable.

Le maire de Kuujjuaraapik, Anthony Ittoshat, a pressé le ministère des Transports et le ministère de la Sécurité publique du Québec d'envoyer au moins un expert dans la collectivité la semaine prochaine pour évaluer la situation. M. Ittoshat a été soulagé d'apprendre que les glissements de terrain ne présentaient aucun danger immédiat pour son village ni pour la collectivité crie voisine de Whapmagoostui.

-30-

Renseignements :

Service des communications
Administration régionale Kativik
Tél. 819-964-2961, poste 2358

media@krq.ca
www.krq.ca

L'Administration régionale Kativik est un organisme public non ethnique créé en 1978, en vertu de la Convention de la Baie James et du Nord québécois. L'organisme a compétence sur la quasi-totalité du territoire du Québec au nord du 55^e parallèle dans des domaines tels que les affaires municipales, le transport, l'environnement, les services de police, l'emploi, la formation de la main-d'œuvre, la sécurité du revenu, les services de garde, les ressources renouvelables, l'aménagement du territoire, la sécurité civile et le développement économique.